
鴨川市教育委員会２月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成２３年２月２２日（火）            開会 午後３時３０分 

                                                         閉会  午後５時１５分 

２ 場  所       新鴨川中学校校長室 

 

３ 出席委員      （１）村上 修平 （２）佐久間秀子   (３) 佐々木久之 

（４）根本新太郎 （５）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員      （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫   （３）熊切 隆夫   

（４）黒野 雅典 （５）山田 一郎 

 

５ 委員報告 

・佐久間委員から、新鴨川市立鴨川中学校竣工式に先立って行われた清祓式は厳粛な

雰囲気の中で厳かに執り行われたこと、竣工式での江見中学校と鴨川中学校両校の

生徒会長の挨拶がそれぞれ心がこもっていて素晴らしかったこと、会場となった体

育館は中学校施設とは思えないほどの規模の施設であるとの報告がなされた。 

・佐々木委員から、竣工式での両生徒会長の挨拶が素晴らしく驚いたこと、立派な新

校舎が竣工したので、今後は教育の内容の充実を図ってほしいとの考えが示された。 

 ・根本委員から、長狭学園ＰＴＡの文部科学大臣表彰受賞祝賀会には蒼々たるメンバ

ーが出席していたこと、会場の様子からそのメンバーが長狭の教育を支えていると

考えたこと、新鴨川中学校にやがて埃に敏感な子が入学することになるので、その

対策を考えておく必要があることなどについて、報告がなされた。 

  ・村上委員から、長狭学園ＰＴＡが文部科学大臣賞を発足２年目で受賞したのは、長

狭中学校ＰＴＡ時代からの実績が評価されたからであること、新鴨川中学校の校舎

は完成したが、今後は教育のソフト面を整えることが必要であることについて、報

告がなされた。また、市議会定例会に上程された来年度の主な教育予算について、

事務局に説明を求めた。 

 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、第２次５か年計画は本年度で終了する第１次５か年計画を踏ま

えて策定が進められていること、教育関係でこの計画に盛られる主なものは、小中

一貫教育の推進、安房東中学校屋内運動場と長狭中学校屋内運動場などの耐震のた

めの工事、幼保一元化の推進、学校規模の適正化などであること、教育予算は統合

中学校建築工事や長狭地区幼保一元化施設の改修などが終了したことにより大幅

な減となるが、ソフト面を充実するため、新規に市立図書館が中心になって乳児の



ために行うブックスタート事業、中学生の運動障害の早期発見・予防のため全中学

校で実施するメディカル・チェック事業、学校の教育活動をサポートする学校支援

ボランティア事業、休日を有意義に過ごすための放課後子ども教室推進事業などを

展開するための予算を計上したこと、さらにスポーツ振興を図るため、野球場ブル

ペンの改修、体育センターの卓球場棟の解体及びトイレの新設なども実施する予定

であることについて報告がなされた。 

・また、国体ボクシング競技で優勝した地元出身の戸部洋平選手がプロ転向後の初戦

において見事１ランドＴＫＯで勝利を収めたことについても報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・質疑はなく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号「鴨川市教育振興計画の策定について」 

 ・福田教育次長から、「鴨川市教育ビジョン」と「鴨川市生涯学習振興計画」がそれぞれ

平成２２年度で終了することから、この２つの計画にスポーツ振興、学校給食センタ

ー事業を加え、教育委員会全体の５か年計画として、「鴨川市教育振興計画」を新たに

策定したいことについて説明がなされた。さらに、「鴨川市教育振興計画」原案につい

て、資料を基に説明がなされた。 

 

 ・佐々木委員から、幼保一元化や学校規模の適正化に関して明確な記述がなされていな

いことについての質問があり、福田教育次長より地元の意見を踏まえながら順次進め

ていくことを重視したために、具体性に欠ける記述となっているとの説明がなされた。 

・長谷川教育長から、計画に盛り込む事業については予算面からの検討も必要であるが、

状況が許すなら幼保一元化や学校規模の適正化、学校施設の耐震化には、早急に取り

組みたいとの考えが示された。 

 ・長谷川教育長から、教育委員会の点検と評価と教育振興計画の関連についての質問が

あり、福田教育次長より市５か年計画をベースに教育振興計画も加味し点検と評価を

実施していくとの説明がなされた。 

 

・議案第１号については、計画案を十分吟味するため、次回教育委員会会議で継続審議

することになった。 

 

（２）議案第２号「学校医の委嘱について」 

 ・滝口学校教育課長から、江見中学校と鴨川中学校が統合し、新鴨川中学校が開校する



と伴い、本年度と一部異なる医師に学校医を委嘱することになるとの説明が資料を基

になされた。 

 ・根本委員から、学校医の職務についての質問があり、滝口学校教育課長より学校医は

就学時健康診断や定期健康診断を行うとの説明がなされた。また、長谷川教育長より、

職務についての補足として、学校医は学校保健法施行規則に基づき、学校保健安全計

画の立案への参与、学校環境衛生に関する指導・助言、健康診断等を行うことになっ

ているとの説明がなされた。 

 

・議案第２号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（３）議案第３号「学校薬剤師の委嘱について」 

 ・滝口学校教育課長から、学校医と同様に、新鴨川中学校が開校すると伴い、本年度と

一部異なる方に学校医を委嘱することになるとの説明が資料を基になされた。 

 

 ・根本委員から、学校薬剤師の職務に関する質問があり、滝口学校教育課長より学校薬

剤師は水質や室内の照度の検査、薬品管理等に関する職務を遂行しているとの説明が

なされた。 

 

・議案第３号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

８ その他  

（１）各課長から、「３月の教育委員会行事予定」について資料を基に説明がなされた。

また、滝口学校教育課長より第１回臨時教育委員会会議を３月１０日午後４時から、

３月の定例教育委員会会議を３月２２日午後３時からそれぞれ天津小湊支所会議室

で開催することになった。 

（２）佐久間委員から、長狭こども園の引越し作業に関する質問があり、滝口学校教育課

長より３月２１日に学校教育課と福祉課職員、吉尾幼稚園・保育園職員で行うとの

説明がなされた。 

 

・村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２３年３月２２日 



 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 


